

## Equipos técnicos de Sernageomin y Mina Alcaparrosa investigan causas que provocaron gigantesco socavón

En una declaración pública de Mina Alcaparrosa, se indicó que, “al igual que la comunidad y las autoridades, desde que apareció el socavón en propiedad de mina Alcaparrosa, hemos estado preocupados respecto a conocer sus causas”.

“Los equipos técnicos de Sernageomin y de nuestra compañía han trabajado en conjunto para avanzar en un mejor entendimiento de este evento y, hasta la fecha, no se descarta ninguna hipótesis. Se están investigando los distintos hechos que pudieron haber causado el socavón, entre los que cobra relevancia las precipitaciones anormales registradas durante el mes de julio”.

“En cuanto a la sobre-extracción de mineral, ésta fue informada por la propia empresa a la autoridad minera. Sin perjuicio de ello, queremos ser enfáticos en que, tal como ha informado el Sernageomin, esta hipótesis no ha sido determinada, a la fecha, como la causa directa del socavón. Los estudios hidrogeológicos y mineros entregarán las respuestas que hoy buscamos”.

“Desde el comienzo, hemos tenido una política de puertas abiertas para informar a las autoridades municipales, regionales, nacionales y a la comunidad sobre el hallazgo y los alcances del evento”.

“Ahora que el gobierno anunció la creación de una mesa de trabajo interministerial, Minera Ojos del Salado manifiesta desde ya su plena disposición para aportar todos los antecedentes que sean requeridos y

así despejar las dudas existentes”, finaliza subrayando la declaración de la compañía.

### MINISTRA

Como se recordará, el pasado lunes, luego de una reunión con el alcalde de Tierra Amarilla, Cristóbal Zúñiga; el concejo municipal; la senadora Yasna Provoste; el director nacional (S) de Sernageomin, David Montenegro; y el subsecretario de Minería, Willy Kracht, la ministra Marcela Hernando comprometió la instalación de una mesa en la que participarán distintos ministerios para abordar la emergencia que ocurre en la comuna de Tierra Amarilla y que se evidenció con el socavón de más de 36 metros de diámetro.

La cita se da luego que este sábado se decidiera la suspensión, de manera provisoria, de las operaciones de la mina Alcaparrosa en toda la zona cercana al lugar afectado y el inicio de un proceso sancionatorio en contra de la Compañía Minera Ojos del Salado.

Al respecto, la ministra manifestó que “fue una reunión tremendamente franca y bastante clarificado respecto a cuáles son los principales temores de la gente de Tierra Amarilla. Desde el primer día hemos estado preocupados de este tema, pero entendemos que hay que dar una respuesta mucho más completa y que como ministerio, obviamente, nos quedamos cortos. Por lo tanto, el compromiso con el alcalde y su concejo pasa por conformar una mesa a nivel mi-

nisterial que la vamos a coordinar desde este mismo momento para que entren otras autoridades a nivel nacional a tomar parte en este asunto. Minería tiene competencias en algunas de las áreas, pero hay otras que se requiere la participación de otros ministerios y creemos que eso es lo que hay que hacer en este minuto, así que con ese compromiso de formar una mesa al más alto nivel para preocuparnos de este problema de Tierra Amarilla”.



La ministra Marcela Hernando reunida con las autoridades locales por el caso “Socavón”.